por los Congresos futuros, al autor del mejor trabajo sobre epidemias.

Después los delegados de Medicina de las distintas naciones, subieron sucesivamente á la tribuna, para saludar al cuerpo médico ruso y á las autoridades, en nombre de sus paisanos.

Luego el secretario dió lectura á los nombramientos de presidentes honorarios, que resultaron ser los siguientes: Virchow, Ziemssen, Waldeyer, Gussenbauer, Hlava, Pertik, Rydygier, Taylor, Billings, Lannelongue, Pinard, Le Dentu, Grasset, MacCormac, Stokes, Simpson, Kocher, Roux, Leyden, Crocq, Lombroso y Robert.

Hechas estas ceremonias, abandonaron el Teatro los que no formaban parte del Congreso, y empezó la parte científica estando encomendada la tarea de aquel día á Virchow, Lannelongue y Brunton quiénes desarrollaron respectivamente los siguientes temas: De la continuidad de la vida como base de una concepción biológica—Terapéutica general de las tuberculosis de orden quirúrgico especialmente las osteo-articulares y Relaciones existentes entre la fisiologia, la farmacologia, la patologia y la medicina práctica—usando cada uno de ellos el idioma de su nacionalidad y siendo muy aplaudidas sus disertaciones.

n

3

y

e-

la

u,

de

X-

II.

ro

la

HE-

ar

IS

de

15

de

m-

30,

Al día siguiente empezaron los trabajos de las secciones, éstas en número de 15, celebraron sus sesiones en las salas de las dos universidades y en las del Club de la Nobleza. Empezóse por nombrar los presidentes efectivos y los honorarios ó vicepresidentes, recayendo el nombramiento de presidente de honor, como á representante de la medicina interna española, en el doctor Robert; para la ginecología fué nombrado el Dr. Fargas; para la pediatría el Dr. Martínez Vargas; y para la otología y laringología el Dr. Botey.

Cada sección tenía en su orden del día, uno ó varios temas objeto de discusión, éstos debían ser expuestos en ruso, alemán, francés ó inglés, disponiendo el disertante de 20 minutos y de cinco los que tomaban parte en la discusión. La duración total de cada sesión, era de 3 horas, celebrándose dos al día; una de 9 á 12 y otra de 2 á 5; así se comprende que entre todas las secciones que funcionaban á la vez, por separado, llegasen á discutirse más de 1,600 temas, abundando algún tanto los de procedencia española, entre los que merecen citarse los que siguen: Aplicaciones diagnosticas de los rayos catódicos; del Dr Espina y Capo.— Afecciones linfáticas en la infancia; del Dr. Alvarez.—La almiatria en el tratamiento de la tuberculosis y Los sanatorios en Alicante; del Dr. Valenzuela; estos tres procedentes de Madrid y de Barcelona los siguientes: Acción analgésica y sedativa de la mano aplicada en posición heterónoma, principalmente en las algias de los histéricos y neuroasténicos y Valor terapeutico de las corrientes galvánicas en el bocio exoftálmico; del Dr. Bertrán Rubio.—Alimentación natural y artificial de los niños; del Dr. Bonet. - Tratamiento de las supuracio-